
     

  

 
WSCÜ Newsletter 04/ 2022 

 
Liebe Mitglieder, 
 
die Zeit rennt und es war einiges los im WSCÜ seit dem letzten Newsletter. 
Die Jahreshauptversammlung konnte seit langem mal wieder stattfinden, die 
Frühjahrsgartenaktion fand statt, das neue Motorboot wurde gekauft und der 
Saisonstart mit dem Anwärter- und Neumitgliedergrillen wurde gefeiert. 
Ganz nebenbei hat auch das gute Wetter dafür gesorgt, dass die Sommersaison gestartet 
ist und somit eine Zeit im Surfclub beginnt, in der wir alle uns häufiger sehen und der 
Club gut besucht wird. Nun wird ein passender Bootsname gesucht. Und psst… es gibt 
bald was ganz Neues…eine Sauna. Wer möchte der neue Saunabeauftragte sein? 
 
Wir freuen uns auf eine tolle Sommersaison mit euch 
 
Herzliche Grüße 
Euer Vorstand 
 

 



     

  
 
 
 

In diesem Jahr findet wieder das Promenadenfest statt und Corona ist aktuell wieder in 
weite Ferne gerückt. Daher wurde vom Vorstand beschlossen, dass dieses Jahr wieder 8 
Arbeitsstunden im Jahr notwendig sind. 
 
Gerne möchte ich die wichtigsten Beschlüsse und Themen der diesjährigen 
Mitgliederversammlung kurz vorstellen, damit auch diejenigen informiert sind, die 
leider nicht kommen konnten oder noch nicht dabei sein durften. Selbstverständlich 
könnt ihr auch die ausführliche Version der MV lesen, das Protokoll findet ihr im 
Anhang. 
 
Zu Beginn der Mitgliederversammlung wurde allen ganz herzlich gedankt, die die 
Aufgaben über die lange Corona Zeit mitgetragen haben. Es wurde berichtet, dass neben 
einer neuen Clubordnung ein neuer Pachtvertrag geschlossen und angefangen wurde, an 
der Satzung zu arbeiten. Auch wurde nochmal darauf hingewiesen, dass in den 
Briefkasten neben dem Tischkicker Kritik, Lob und Ideen eingeworfen werden dürfen.  
 
Insbesondere der Sport soll im Club gestärkt werden. Es wurde Kindermaterial 
angeschafft sowie Segel in mittlerer Größe und Foilboards. Diese sind für unseren 
Standort optimal, da auch für wenig Wind geeignet. 
Des Weiteren sind neue Aktionen angedacht. Jeden 1. Freitag im Monat ab 16:00 Uhr 
sollen Aktionen je nach Wind und Wetter stattfinden, neben Surfen auch Theorie, Bojen 
setzen, Startlinien aufstellen, das neue Motorboot kennenlernen etc. Jung und Alt sind 
herzlich willkommen! Die Freitagaktionen starten nach den Pfingsferien ab dem 
24.06.22. 
 
Ein herzliches Dankeschön an Marek für dieses tolle Angebot! Vielleicht finden sich noch 
weitere Personen, die ihr Können und ihre Erfahrungswerte weitergeben möchten? 
Dann könnten wir dieses Angebot eventuell ausweiten und interessierten Mitgliedern 
Infos rund ums Surfen, Kiten und Segeln weitergeben! Falls sich das jemand vorstellen 
kann, bitte gerne mit Marek in Verbindung setzen. 
 
Wir wollen unter den Surfern einen kleinen Wettbewerb starten. Jeder kann mit seiner 
eigenen Tracking App die Geschwindigkeit dokumentieren. Am Ende der Sommer- und 
der Wintersaison soll der Gewinner ausgewertet werden. Gute Erfahrung hat der 
Vorstand mit folgenden Speedtracking Apps gemacht: 
Für Android: Windsport Tracker 
Für Apple: Water Speed 
Also ran an die Apps und mitmachen! Wir sind gespannt auf unsere schnellsten 
Mitglieder. 
 

Neues vom Vorstand: 
 



     

  
Es wurde ein Antrag beim LRA gestellt zum Thema Bojen. Wir dürfen nun ganzjährig Fr 
14:00 Uhr bis Sonnenuntergang und Sa 10:00 Uhr bis Sonnenuntergang Bojen setzen 
und somit auch Bojen Kurse machen. 
 
Zum Thema Materialnutzung: Es ist wichtig, dass man meldet, wenn etwas kaputt 
gegangen ist. Die Haftpflichtversicherung der Mitglieder sollte insbesondere auch für 
Schäden an geliehenem Material aufkommen. Die Mitglieder sollten ggf. nochmal in 
ihrem Versicherungsvertrag nachschauen, ob dies bei ihrer Haftpflicht der Fall ist. Die 
Versicherungen übernehmen dann auch Schäden, was im Schadensfall auch genutzt 
werden sollte. Grundsätzlich gilt: Wenn man Schäden entdeckt, bitte melden oder in die 
Arbeitsliste eintragen. Insbesondere die Rettungsgeräte müssen immer in Schuss 
bleiben, damit im Notfall auch gerettet werden kann. 
 
Durch die lange Corona Pause waren alle Positionen im Verein zeitlich abgelaufen und 
mussten neu gewählt werden. 
Die Vorstände stellten sich wieder zur Wahl auf, tauschten aber teilweise die Positionen. 
 

 
• Erster Vorsitzender ist nun: Marek Niemann (3. v. links) 
• Zweiter Vorsitzender: Reinhard Küst-Levebvre (5. v. links) 
• Kassenwart: Tanja Sturm (4. v. links) 
• Schriftführer (neu): Miriam Sorms (2. v. links) 
• Sportwart: Thilo Horn (1. v. links) 

 
• Hauswart: Jordan Kreutter 
• Geländewart (neu): Paul Kirchner und Jakob Zeller 
• Promefest: Dominik Sturm und Mecki Sturm 
• Website: Wolfgang Bock, Stephan Waltz (evtl. noch jemand zur Mithilfe) 



     

  
• Datenschutzbeauftrage: Sebastian Maurer 
• Helferpool: Es gibt aktuell niemand der den Posten übernehmen möchte 
• Festbeauftragter: Es gibt aktuell niemand der den Posten übernehmen möchte 
• Revisoren (neu): Stephan Waltz und Simeon Blaesi 
• Beirat (neu): David Sorms, Roland Prosen, Wilma Haitz, Christel Schneider, 

Martin Peiler, Walter Schneider, Gilbert Mattes  
 
Zur Investition Club Boot:  
 
Das Modell wurde an der Mitgliederversammlung vorgestellt und dafür gestimmt, es zu 
kaufen. Kurze Info zum Boot: 
Modell: Williams Turbojet 445. Vorteil vom Jet: keine Verletzungsgefahr. Das Boot ist 
4,45 m lang, 450-500 kg schwer und für 5 plus 1 Personen zugelassen. Bis zu 4 
Windsurfer können gleichzeitig geschleppt werden. Schulungs- und Rettungseinsätze 
sind damit problemlos möglich. Es soll Einweisungen geben und Schulungen zum 
Motorbootführerschein.  
Es fährt sich sehr gut, hat wenig Tiefgang, beim Rückwärtsfahren ist es allerdings etwas 
gewöhnungsbedürftig. Nutzung: Nicht nur als Rettungsboot, sondern auch zum Bojen 
raussetzen oder zum Begleiten beim Surfen. Motor hat 150 Stunden aktuell, 70 l Tank. 
Man braucht nur 1 Person zum einslippen. 
 
Wie schon oben erwähnt wird ein Bootsname gesucht und auch eine Bootstaufe ist in 
Planung. Ideen zum Bootsname gerne an Thilo weitergeben. 
 
 
Kritik: 
 
Neben viel Lob gab es auch deutliche Kritik insbesondere an der Kühlschrank Situation 
und dem Aufenthaltsraum. Im Kühlschrank wurde über den Winter diverse 
Lebensmittel vergessen, die dort schimmelten. Auch der Aufenthaltsraum wurde 
verdreckt und Dinge im Winter dort gelagert. Daher die Bitte an alle Mitglieder. Wenn 
ihr den Kühlschrank nutzt, vergesst bitte nicht eure Lebensmittel wieder mitzunehmen. 
Insbesondere im Herbst sollte nochmal regelmäßig ein Blick in den Kühlschrank von 
allen Nutzern geworfen werden. Wer den Aufenthaltsraum verdreckt, bitte kehren bzw. 
reinigen. Am besten nicht mit stark verdreckten Schuhen oder sandigen Füßen ins 
Clubhaus gehen. Im Winter das Clubhaus nicht als Lager benutzen. 
Nur wenn wir alle mithelfen und achtsam sind, gelingt ein harmonisches Miteinander im 

Club       
 
 
 
 
 
 
 



     

  
Hauswart und Putzteam 

Wir sind sehr glücklich, dass Jordan Kreutter weiterhin unser Hauswart ist! Vielen Dank 
Jordan, dass du dieses Amt wieder übernommen hast. Wir waren in den letzten Jahren 
sehr glücklich über dein tolles Engagement rund um unser Clubhaus! 

Jordan hat mich gebeten, euch diese Zeilen zu schicken: 

Hallo liebe Mitglieder und Anwärter, 

Das Haus Team freut sich auf Stärkung: Wenn du noch nicht klar bist wie du dich in den 
Verein einbringen möchtest, könnte das Haus Team ein Idee sein. Unserer Aufgabe ist es 
das Haus sauber zu halten über das Jahr, dass der Sanitärbereich, die Küche, der 
Aufenthaltsraum und die Terrasse stets sauber sind. Deine Aufgabe ist es dich im Haus 
Kalender wochenweise einzutragen und in der Woche sowohl einmal die Reinigung 
durchführen als auch in der Hochsaison ein zweites Mal vorbeischauen ob alles in 
Ordnung ist. So bist du flexibel deine Arbeitsstunden zu machen wann du möchtest, 
morgens, abends, Wochentag oder Wochenende. Und die Arbeit am Haus bleibt bei uns 
intern, wir sparen Putzkosten und keine vereinsfremde Menschen kommen in unserem 
Clubhaus. Wenn du Interesse hast, gerne an Jordan Kreutter Hauswart 
schreiben jordan.kreutter@web.de oder per Handy 0176-20461571. Willkommen im 
Team! 

Volleyball 

Die Volleyballsaison hat gestartet. Es gibt eine WhatsApp Gruppe, in der sich zum 
gemeinsamen Volleyball spielen verabredet wird. Wer Interesse hat kann sich gerne bei 
Dominik Dreier unter dominik.dreier@gmx.de melden. 
 
 
Kennzeichnungspflicht Wasserfahrzeuge 
 
Der folgende Text zur Kennzeichnungspflicht findet sich auf der Homepage des 
Schifffahrtsamt LRA Bodenseekreis: 
 
Alle zugelassenen und registrierten Wasserfahrzeuge müssen mit einem von der Behörde 
zugeteilten Kennzeichen versehen sein, das auf beiden Seiten des Fahrzeuges an gut 
sichtbarer Stelle anzubringen ist. Die Kennzeichen müssen in gut lesbaren lateinischen 
Schriftzeichen und arabischen Ziffern mindestens 8 cm hoch, hell auf dunklem Grund oder 
dunkel auf hellem Grund sein. Amtliche Kennzeichen, die von den zuständigen Behörden 
anderer Wasserstraßen im Bereich der Bodenseeuferstaaten erteilt wurden, werden 
anerkannt. Die Fahrzeuge erhalten kein besonderes Bodenseekennzeichen. 
Die Anerkennung entbindet nicht von der Untersuchung und Zulassungspflicht auf dem 
Bodensee. Bei der Vorführung des Bootes muss die amtliche Zulassung vorgelegt werden. 
Für zulassungspflichtige Boote wird das amtliche Kennzeichen bei der Zulassung erteilt. 

mailto:jordan.kreutter@web.de
mailto:dominik.dreier@gmx.de


     

  
Segelsurfbretter, Paddelboote und Rennruderboote, die nicht mit Maschinenantrieb 
ausgerüstet sind, müssen ohne Rücksicht auf ihre Länge den Namen und die Anschrift des 
Eigentümers oder sonstigen Verfügungsberechtigten tragen. 
 
 
 

 

 
Nicht schlecht staunten einige Mitglieder über diesen tierischen Besuch im Surfclub. Die 
Schildkröte wurde dem Tierarzt übergeben, da sie eine Verletzung am Bein hatte. 
 
Ein Thema auf der Mitgliederversammlung war unser Grundstück. Dieses kann in 3 
Teile aufgeteilt werden. Zum einen das Schilf, dann der Badebereich und der 
Sportbereich mit der Rampe. Unterhalb der Mauer dürfen wir nichts am Grundstück 
verändern, dies wird durch Drohnen des Landratsamtes kontrolliert. Für die Rampe gibt 
es eine Sondergenehmigung u.a. für Rettungseinsätze. Für das Schilf gilt: Äpfel, Treibgut 
etc. dürfen nicht ins Schilf, sondern müssen auf die Füllenweid gebracht werden. 
 

Neues vom Clubgelände: 



     

  
Einige von euch werden es schon mitbekommen haben. Wir bekommen eine Sauna! Der 
Platz in Richtung Strandbad bei den Ständern für die Bretter wird voraussichtlich der 
Platz für unsere Sauna sein. Gegen ein geringes Entgelt wird diese für die Mitglieder 
ganzjährig nutzbar sein. Sie soll daher auch eine zusätzliche Einnahmequelle für die 
Clubkasse sein. Thilo Horn wird diesbezüglich eine Anleitung und Knigge zum Thema 
Sauna schreiben. 
 
Für die Sauna wird ein Saunabeauftragter gesucht! Bei Interesse bitte bei Thilo melden. 
 
Gesucht wird immer noch ein Pate für unsere neue Weide. Wer hätte Lust diese Aufgabe 
zu übernehmen? 
 
 

 
Kein Clubfest am 25.06.22!  
 
Da sich leider kein Festbeauftragter gefunden hat und zeitgleich viele andere 
Veranstaltungen stattfinden, wird das diesjährige Clubfest nicht stattfinden. Vielleicht 
findet sich jemand oder ein Team, dass sich vorstellen könnte, ein Grillfest oder 
ähnliches im Herbst zu veranstalten. Wir würden uns freuen, wenn sich jemand oder ein 
Team finden lässt, dass das Clubfest zukünftig nach seinen Vorstellungen zu gestaltet. 
 
 
Promenadenfest Überlingen 22.07-24.07.22  
 
Bitte Termin vormerken! Wir brauchen wieder viele fleißige Helfer 

Anstehende Termine: 


